

こんにちは！生活クラブです。2019年度も**まるごと茨城**
もいの学校を開催します！

今回は**もいの学校**の第二回の報告です。



とは・・・

茨城の提携生産者と共に茨城での自給率向上を進めながら

生産現場を知る活動をしています。

2019年度の活動として11月13日(水) **まるごと茨城「もいの学校」**

もいの学校・植林・森の手入れ現場・ペレット工場見学を開催！！

※1 **もいの学校**とは・・・エネルギーの自給圏づくりとして茨城県内で生産された間伐材のペレット（燃料）に注

目しました。日本各地に放置林が広がっていて、販売目的で植林を行った場所は間引きを前提として植えている為、間伐を行わなければ光も入らず草も生えない森になってしまい、不法投棄も増え森がどんどん汚れています。森を綺麗に健康にする為にも定期的な間伐が全国規模で必要になっています。

茨城県石岡市にあるカタログハウス・ソローでは、石岡市の放置林を手入れと植林を行い、間伐材はペレット（燃料）にしています。ペレット（燃料）を使えば使うほど森が綺麗になっていきます。森が綺麗になれば川も綺麗になり、綺麗な水は田んぼへと繋がり、海も豊かになります。

森の課題解決の為に向き合っているカタログハウス・ソローの地産地消の活動を大勢の組合員で学びます。

植林活動とは・・・茨城県石岡市にある八郷の山を拠点にカタログハウス・ソローが山の森の間伐（間引き）

間伐材をペレット（燃料）にした所に植林を行っています。



**カタログハウス・ソロー
茨城の千葉さんより森
の手入れについて説明が
ありました。**



↑前回2019年5月に植林を行ったコウヨウザンの苗木です。



半年でここまで成長しました！残念ながら3割程度は日照や天候などの関係で枯れてしまうようです…。

今回ソロー茨城さん
による伐採の実演を
見学させていただきました！
まず、木を倒す方向
に受け口という切り込
みを入れます。



そして、逆側に追い
口という切り込みを
入れていきながら一
気に倒木します！



↑無事、伐採できました！すごい迫力です！

伐採見学をした後は下山し、ペレット工場の見学をおこないました。



↑この木材がこれよりペレットになります。



**細かく粉碎し、乾燥
させて形を作りペレ
ットになりました！**



全員で集合写真！みなさんの笑顔が素敵でした。



次回は**2020年1月26日（予定）**

まるごと茨城**畑の学校・野菜の恵（ホウレン草塩味）**

を開催します。お楽しみに！！